

Agir sur les lieux de vie pour les rendre habitables, désirables et porteurs, dans une crise permanente, écologique et sociale.

Notre travail s'inscrit dans une volonté de construire et fabriquer des lieux, des liens au long cours. Nous souhaitons sortir la fabrication des espaces des logiques consuméristes et libérales.



Négocier avec l'existant qu'il soit habité, malmené ou délaissé.

Nous considérons que chaque lieu est unique de par son histoire, sa morphologie et les personnes qui le peuplent. Concevoir des transformations et se projeter dedans nécessite de prendre acte de ce qui est déjà là et de comprendre les mécanismes en place. Nous aimons partir de ce qui existe pour le cultiver, le rendre fertile.



Accompagner l'action publique avec une posture de partenaire et pas de simple prestataire.

Cet objectif nous amène à créer des outils qui puissent passer de mains en mains. Notre travail se situe aux côtés des maîtrises d'ouvrage. Il questionne et façonne la commande architecturale ou paysagère. Il fait le lien entre maîtrise d'oeuvre, d'ouvrage et maîtrise d'usage.

Animer le conflit en embarquant plusieurs regards et points de vue dans la complexité des situations.

Par "conflit" nous entendons les sujets qui divisent, que nous ne souhaitons pas lisser. Pour créer les conditions du dialogue, nous explicitons les situations et veillons à ce que l'information soit partagée par tou.tes. Nous privilégions la proximité, le familier et la convivialité dans les temps de rencontres et d'ateliers.



Aménager, programmer et planifier avec sobriété et inventivité.

Pour cela nous choisissons la préfiguration, l'expérimentation ou l'usage de la fiction. Ce sont des manières de se poser la question "que veut on ?" ou de faire exister ce qui n'existe pas encore. Nous anticipons une économie de moyens à long terme, et mobilisons dans l'immédiat des formes d'installations légères, l'emploi de matières brutes, des confections artisanales.



Faire le pari d'oeuvrer ensemble à tout âge, et mobiliser des publics éclectiques autour des sujets d'aménagements.

Nous nourrissons la réflexion collective en conviant les expertises (celles reconnues et celles qui émergent au fil du projet), des moments propices et jusqu'au bout de la démarche. Il s'agit de tenir une vision d'ensemble et partagée jusqu'à des phases de conception et de transition vers les étapes opérationnelles.



Privilégier les temps de travail sur site "en résidence". En s'installant quelquepart temporairement, faire ensemble l'expérience des lieux, prendre le temps du commun.

Le travail en résidence est un outil de participation et d'expérimentation. La résidence fait émerger des projets ancrés localement. Elle accompagne des initiatives habitantes dans le respect des rythmes de chacun et chacune.



Prendre soin des dynamiques, des échanges et des espaces pour développer l'hospitalité des lieux et le sens de l'accueil des personnes et du vivant.

Nous nous attelons à donner du sens et créer du beau aux différents moments de la démarche. Nous portons une attention aux supports édités, à leur clarté. Nous privilégions les documents produits sur le vif, immédiatement diffusables, pour partager les récits produits et le collectés.

